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小型企业主
!

个体工商户
!

农户
"

无须抵押
!

质押
#

手续简便快捷
#

服务

优质
"
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居民有身份证
#

汽车有行驶

证
#

通过唯一相对应的号码就可以查

询到所有的相关信息
"

但作为大宗消

费品的房屋在过去却无法做到
"

昨日

起
#

我市房地产交易市场开始实施

$

房屋登记办法
%#

即房产
&

身份证
'

管理
"

据市房管局有关负责人介绍
#

新

的房屋登记办法实施后
#

买方需要登

记房屋相关内容
#

包括房屋所在的小

区
!

单元号
!

楼层
!

朝向
!

归属人
!

司法限制
!

抵押
!

转移等方面的信

息
#

房管部门将输入微机
#

统一制成

&

电子房本
'#

这样便可以有效保护买

方利益
"

比如说
#

当事人在预购商品

房
!

进行房屋所有权转让时可以按照

约定申请预告登记
#

领取预告登记证

明
"

假如预售人再将该房屋售给其他

人
#

就会与房屋登记簿上的预告登记

不符
#

从而有效地防止
&

一女二嫁
'

的不法行为
#

更好地保护购房者的利

益
"

同时还可有效杜绝使用假房产证

进行交易的欺诈行为
"

该
$

办法
%

主要体现了坚持
&

登

记为民
'

的原则
#

注重可操作性
#

方

便人民群众办理登记
#

明确了登记簿

的内容和形式
#

更进一步细化了
$

物

权法
%

规定的登记类型
#

也明确了登

记簿是物权归属和内容的根据
"

通俗

地说
#

这个房子归谁
#

房屋登记簿说

了算
"

除此之外
#

该
$

办法
%

还对很多

房产登记的细节进行了明确规定
"

房

产所有权登记在
!"

个工作日内完成
#

预告登记
!

更正登记在
#"

个工作日

内完成
#

而异议登记
!

查封登记在
$

个工作日内完成
"
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建设大城市是发展的需要
#

也符

合实际
" '

刚刚从四川灾区援建归来的

市规划设计研究院院长赵志江在接受

记者采访时说
#

建设大城市的战略构想

在社会上引起了强烈反响
#

也备受业内

人士关注
"

在接受采访时
#

这位年轻的

规划设计研究院院长从专业角度谈了

自己对大城市建设的一些观点
"

如何建好大城市
%

赵志江主要提到

以下七个方面
(
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从小城市到中等城市
#

再到大城

市
#

每一次进步都是质的飞跃
"

建设大

城市需要有成熟的理论来支撑
#

要用大

城市眼光规划
!

管理和决策
"

目前国际
!

国内关于大城市规划的理论不少
#

但哪

一种更适合我市的市情
#

这还有待于研

究
#

但有一点值得我们注意
#

我们必须

改变以往重设计轻研究的状况
"
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建设大城市不单是用地规模的扩

张和人口规模的膨胀
#

更重要的是城市

内涵的丰富和城市功能的完善
"

换一句

话说就是
#

不仅要注重量
#

更要注重质
#

要在内涵和功能上下工夫
"

只有内涵丰

富
!

功能完善的城市才能满足人们工

作
!

学习
!

休闲等一系列的需求
#

才是一

个生机勃勃的城市
"
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城市基础设施包括城市道路
!

供

水
!

排水
!

供热
!

环境卫生等一系列工

程
"

城市基础设施是城市赖以生存的基

础
#

是城市功能发挥作用的载体
#

其水

平的高低将直接影响城市发展的规模

和效益
"

在下一步城市建设中
#

我们要

站在战略高度重视基础设施建设
#

提高

建设标准
#

避免
&

头痛医头
'!&

脚痛医

脚
'

的现象
#

为城市规模的飞跃发展奠

定基础
"
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城市特色是一个城市的灵魂
#

在建

设大城市过程中
#

要注重塑造城市特

色
#

把我市建设成一个特色鲜明
!

独具

魅力的城市
"

建议组织各方面的专家
!

专业技术人员对我市的产业特色
!

文化

特色
!

建筑特色
!

生态特色等进行研究
#

提炼出能体现我市特色的个性元素
#

进

行引导和塑造
#

逐步形成我市的城市特

色
"
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建设大城市不仅要注重城市规划

设计
#

更要注重城市管理水平
"

规划设

计部门只是提供技术方案供规划管理

部门决策
#

但如何实施
#

关键还在于规

划管理部门
"

业内有
&

三分规划七分管

理
'

之说
#

就是这个道理
"

由于设计方案

是作品创作
#

难免会仁者见仁
!

智者见

智
#

因此建议我市尽快成立城市规划委

员会
#

不仅要吸收有关行政管理部门的

领导参与
#

还要吸收规划设计部门的专

家
!

技术人员
#

同时还要吸收少数市民

参加
#

对规划设计方案
!

建筑设计方案

进行审查
#

实行集体研究
!

科学决策
#

这

样才能提高行政效率
#

才能保证行政效

果
"
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一个城市不但要建设得美丽
#

还

要有抵御自然灾害的能力
#

特别是抗

震能力
#

安全永远是最重要的
#

这次

汶川地震再次证明了这一点
"

汶川地

震后
#

抗震救援工作之所以难度大
#

与受灾建筑的一些建筑材料有很大关

系
"

当地不少倒塌建筑的房顶使用的

是空心预制板
#

房屋倒塌后
#

破碎的

预制板成了救灾的绊脚石
"

目前
#

我

市周边一些城市
#

如郑州
!

安阳等地
#

建筑物已经开始采用现浇楼板
#

我市

绝大部分建筑还在使用空心预制板
"

还有一些小区
#

特别是一些人口

相对集中的小区
#

一定要留有避灾和

疏散的场地
"

同时
#

城市道路要少采

用钢性路面
#

多采用柔性路面
#

虽然

钢性路面养护费用少
#

但容易断裂
#

一旦有灾难发生
#

断裂的路面将是救

灾车辆面临的最大难题
"

所以在下一

步的城市建设中
#

我们要多考虑城市

抵御自然灾害的能力
"
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近年来
#

新区建设速度加快
#

新

区的绿化也取得了骄人的成绩
"

但目

前不少城市道路上的行道树多是慢生

树种
#

生长缓慢
#

很难在近几年内形

成绿化和遮荫效果
#

这不仅让城市看

起来单薄
#

而且还缺乏深度和厚重感
"

行道树要慢生树种和速生树种相搭配
#

既要考虑长远效果
#

也要考虑近期效

果
#

使城市绿化立竿见影
"

回顾鹤壁
&"

多年的发展历程
#

特

别是新区的发展史
#

我们在城市规划

和建设方面的成功经验不少
#

但也有

教训和败笔
"

在这次城市总体规划修

编之际
#

应对城市规划和建设进行一

次大讨论
!

大反思
#

只有不断总结才

能不断提高
#

只有总结过去才能科学

规划
#

少走弯路
"
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